

EL COMBATE DE AZUL:

Hora de Definiciones

¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!

El grito de guerra y de victoria lanzado por los combatientes del pueblo en el momento de recrudecer el tiroteo durante la acción realizada sobre la Guarnición del Regimiento de Caballería Blindada 10 de Azul, fue el símbolo de la decisión con que nuestras fuerzas encararon una nueva responsabilidad en la guerra del pueblo.

Desde 1969 y, muy particularmente, desde el pasado 25 de Mayo, las masas populares argentinas vienen librando una continua ofensiva contra los explotadores y sus representantes, contra las FF. AA. contrarrevolucionarias, brazo armado y sostén del régimen de opresión y entrega.

En el curso de esas luchas y a su calor, surgió la vanguardia guerrillera que asumió la responsabilidad de llevarlas a su plano superior: la lucha armada.

La primera exigencia que nos planteó esta lucha fue la resistencia, el señalar que era posible enfrentar militarmente al enemigo, iniciando una guerra que se desarrollaría de lo pequeño a lo grande, de una manera ininterrumpida y creciente, hasta culminar en la victoria final.

La exigencia de la hora actual es pasar a una nueva fase, iniciar el choque abierto con las fuerzas armadas enemigas, atacarlas en sus propios reductos.

¿Por qué? Porque ante la repulsa total que recibiera la Dictadura Militar, estos peligrosos enemigos se plantearon dar un paso atrás táctico, replegarse a sus cuarteles, para preparar cuidadosamente el momento en que se lanzarán a un nuevo y más feroz ataque contra el pueblo. El deber de la guerrilla —núcleo de acero de las fuerzas populares— es trabar estos planes, atacar al enemigo cuando no está preparado, mantener la iniciativa de la guerra en manos del pueblo.

Esto se ha dado claramente en el plano político por la decidida acción de las masas. Su accionar ha desnudado la naturaleza reaccionaria de las maniobras enemigas.

El injusto régimen explotador y sus baluartes, lejos de ser atacados y destruidos desde el gobierno, a partir del 25 de Mayo, como ansiaba la inmensa mayoría de nuestro pueblo, intenta ser protegido y perpetuado por el gobierno que trata de autopresentarse como popular.

¿ES ESTE UN GOBIERNO POPULAR?

¿Puede hablarse de gobierno popular cuando en 8 meses de existencia, se han producido más mártires que en 7 años de Dictadura Militar; cuando el Capitán Sosa, el Chacal de Trelew; sigue becado e impune en los E.E.U.U.; cuando los asesinos de Branzazza son protegidos, la investigación y sanción de su asesinato abortado, los investigadores salvajemente atacados; cuando las bandas fascistas actúan impunemente con el aval oficial; gobierno popular con un Pacto Social que congela el hambre y acalla los reclamos; con la Gendarmería custodiando monopolios y Cáceres de vuelta y a su frente; con presos políticos; torturados y fusilados, con villeros apaleados; con el derecho de huelga proscripto por la "conciliación obligatoria" y las paritarias anuladas por decreto; con reformas fascistas al Código Penal y la siniestra Ley de Asociaciones Profesionales que amenaza a todo el sindicalismo clasista y combativo; con la persecución ideológica institucionalizada y lanzada desde el gobierno y con tantos otros hechos cometidos contra el pueblo?

En los días de la asunción del mando por Cárpora nuestra Organización fijó su posición ante el nuevo gobierno en una declaración titulada "PORQUE EL E.R.P. NO DEJARA DE COMBATIR - CARTA EL PRESIDENTE CAMPORA" que sostenía:

"Si Ud. Presidente Cárpora quiere verdaderamente la liberación debería sumarse valientemente a la lucha popular; en el terreno militar armar el brazo del pueblo, favorecer el desarrollo del ejército popular revolucionario que está naciendo a partir de la guerrilla y alejarse de los López Aufranc, los Carcagno y Cia., que lo están rodeando para utilizarlo contra el pueblo; en el terreno sindical debe enfrentarse a los burócratas traidores que tiene a su lado y favorecer decididamente el desarrollo de la nueva dirección sindical clasista y combativa que surgió en estos años de heroica lucha antipatronal y antidictatorial, enfrentada a la burocracia cegetista; en el terreno económico realizar la reforma agraria, expropiar a la oligarquía terrateniente y poner las estancias en manos del Estado y de los trabajadores agrarios; expropiar para el Estado toda la gran industria, tanto la del capital norteamericano como europeo y también el gran capital argentino, colocando las empresas bajo la administración obrero-estatal, estatizar todos los Bancos de capital privado, tanto los de capital imperialista como de la gran burguesía argentina".

"Por lo antedicho, el E.R.P. hace un llamado al Presidente Cárpora, a los miembros del nuevo gobierno y a la clase obrera y el pueblo en general a no dar tregua al enemigo. Todo aquel que manifestándose parte del campo popular intenta detener o desviar la lucha obrera y popular en sus distintas manifestaciones armadas y no armadas con el pretexto de la tregua y otras argumentaciones, debe ser considerado un agente del enemigo, traidor a la lucha popular negociador de la sangre derramada".

Estos 8 meses de experiencia han demostrado claramente de qué lado se coloca el peronismo burgués, y burocrático en el gobierno, del lado del imperialismo, del lado de los explotadores, del lado del ejército opresor, han demostrado claramente que el gobierno peronista es también enemigo del pueblo y que las clases trabajadoras lo enfrentan y lo enfrentarán en todos los terrenos.

Quiere decir entonces que nada ha cambiado, que son falsos los argumentos que esgrime la burguesía, intentando hacernos creer que el combate guerrillero era legítimo antes del 25 de Mayo e ilegítimo ahora.

La ola de indignación e injurias con que la burguesía ha cubierto páginas y páginas de su prensa, nos recuerda mucho al coro histórico que rodeó a Lanusse cuando fue ejecutado el torturador General Sánchez y el agente imperialismo Oberdan Sallustro.

Pero las clases trabajadoras no se dejan engañar ni por la demagogia gubernamental, ni por la lamentable adhesión a este coro, de voces equivocadas que provienen del campo popular. Mantienen en alto las banderas de lucha, persisten en sus movilizaciones, en sus huelgas, en sus ocupaciones de fábricas.

deberemos seguir alerta, no caer en la pasividad y en la confianza. Al respecto es muy ilustrativa la experiencia chilena. La propaganda burguesa nos quiere hacer creer que el gobierno de la Unidad Popular cayó "por la acción combinada de la ultraizquierda y la ultraderecha". Nada más falso. El ejército contrarrevolucionario chileno pudo prepararse tranquilamente y golpear con tanta dureza al aguerrido pueblo chileno porque la ceguera reformista se lo permitió, porque la Unidad Popular buscó congraciarse con sus enemigos, no los enfrentó ni preparó al pueblo para enfrentarlos.

Hoy, en la Argentina las bandas fascistas y las policías que organizan la derecha peronista, como las FF. AA. contrarrevolucionarias, trabajan activamente acumulan fuerza y armamento se enfrentan con intensidad, en espera del momento oportuno para lanzarse bárbaramente contra el pueblo.

Por eso nuestro Ejército, el Ejército del Pueblo, asume la responsabilidad de no dar tregua al Ejército Opressor y esa frase no es una simple consigna meramente propagandística, sino la guía práctica de nuestro accionar.

EL COMBATE DE AZUL Y SUS ENSEÑANZAS MILITARES

El Combate de Azul deja fundamentales enseñanzas militares para el campo popular y revolucionario y es el punto de partida de un salto cualitativo en la construcción del Ejército guerrillero. Como la cursiva comando de envergadura mostró que las unidades guerrilleras han alcanzado un significativo poderío y desarrollo que permite movilizar importantes contingentes armados. El choque militar en sí, de dos fuerzas organizadas con la desventaja para la guerrilla de actuar a la ofensiva contra fuerzas atrincheradas superiores en número y armamento puso en evidencia la enorme superioridad político-moral de los combatientes del E.R.P. que controlaron 4 de los 5 puntos de resistencia fundamentales después de generalizado el combate, pese al desconocimiento del terreno y al inferior grado de entrenamiento táctico. Finalmente las experiencias del combate mostraron claramente los déficits tácticos de nuestras fuerzas y ello permitirá corregirlos y llegar rápidamente a una esmerada preparación.

El estudio y análisis de la operación de Azul será punto de partida práctico de una movilización interna en el E.R.P. por un salto cualitativo en lo técnico-militar que ya es necesario, que venía siendo impulsado lealmente y que comenzará a convertir a nuestras unidades en consistentes y poderosas herramientas de combate capaces de propinar durísimos golpes a las mejores fuerzas enemigas.

La toma de varios puestos de guardia y de las viviendas de los jefes enemigos, la muerte en combate de su jefe el Coronel Gay y la captura como prisionero de guerra de su segundo jefe, Teniente Coronel Ibarzábal, constituyeron no sólo un triunfo parcial de los aguerridos combatientes de la compañía guerrillera "HEROES DE TRELEW" sino que marcan con claridad la decisión y posibilidad de asumir con entereza y sin vacilaciones las nuevas exigencias de la guerra.

ES HORA DE DEFINICIONES. NO HAY TERCERA POSICION ENTRE EXPLOTADORES Y EXPLOTADOS. NO HAY TERCERA POSICION ENTRE EL EJERCITO OPRESOR Y LA GUERRILLA.

La lucha obrera y popular crece y se agudiza y va delimitando tajantemente los campos. De un lado los enemigos del pueblo, frente a ellos las masas trabajadoras y sus organizaciones representativas. De un lado los imperialistas, los grandes capitalistas, las bandas fascistas y la burocracia sindical, los políticos burgueses recalcitrantes, los mandos militares; del otro la clase obrera, los campesinos pobres y medios, los villeros, los estudiantes, el sindicalismo clasista, antiburocrático y anti-patronal, las organizaciones políticas progresistas y revolucionarias, las unidades guerrilleras populares.

Se está de un lado o del otro. Se está con el Ejército de los Trabajadores y los

apuntados, con el Ejército de Pujadas, Bonnet, Lesgart, Ana Villarreal o se está con el ejército de los explotadores y opresores, con el Ejército de Sánchez, Sosa, Quijada, Bettl, Cárcagno y Anaya.

No se puede hablar de socialismo revolucionario, de lucha armada, de revolución socialista y salir en defensa de los enemigos de la revolución, de los enemigos del socialismo, de los enemigos de la guerra popular.

No se puede hablar de movilizar al pueblo y salir en defensa de los promotores del Pacto Social, de los represores de toda movilización. Ni se puede tampoco pretender permanecer al margen de los enfrentamientos. Con el pueblo, con el sindicalismo clasista, con la guerrilla o con sus enemigos, con el Pacto Social y la burocracia sindical, con los burgueses imperialistas, con los militares contrarrevolucionarios.

TRABAJADORES ARGENTINOS, PUEBLO DE LA PATRIA: EL EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO hace un llamado a continuar sin vacilaciones ni desmayos en el camino revolucionario, en la lucha por conquistar una Argentina mejor, una Argentina justa y libre, una Argentina Socialista y revolucionaria en marcha hacia la Gran Patria Socialista Latineamericana.

- NINGUNA TREGUA AL EJERCITO OPRESOR.
- NINGUNA TREGUA A LAS EMPRESAS EXPLOTADORAS.
- ¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!

